
Protokoll 3. FSI-Tre�en WS09/10

17. November 2009



• Zeit: 16. November 2009, 16 Uhr

• Ort: Cafe XX

• Anwesende: Jörg, Johannes R., Marvin, Kamil, Olof, Maximilian, ?? , Phillip, Kai,

Francis, Lucas, Lori, Gerrit, Markus, Brian, Nils

Tagesordnungspunkte

• Bericht von der ZaPF

• Ausbildungkommission

• Evaluation

• Sprechstunde

• Fachschaftsrat

• Open Access

• Mitbestimmung in der Physik

Bericht von der Zapf

Von den Fachschaftlern, die die ZaPF besucht haben, wurde von allen AKs berichtet.

Hier nur diejenigen, aus denen wir direkte Handlungskonsequenzen ziehen:

• AK Studienberatung (Bericht von Francis und Brian):

� Die studentische Studienberatung wird an fast allen Unis von oder in enger

Zusammenarbeit mit der Fachschaft gestellt. Unsere Studienberatung wird

von uns als wenig akzeptiert wahrgenommen. Wir wollen ihn zu einer nächsten

FSI-Sitzung einladen.

• AK Lehramt (Bericht von Nils):

� Auf der Zapf wurde unter anderem beschlossen, in Zusammenarbeit mit der

KFP einen Studiengang für Lehramtskandidaten Physik zu konzipieren. Wir

müssen feststellen, dass wir kaum Kontakt zu den LAK an unserem Fach-

bereich haben und wünschen uns engagierte LAKs, die in der FSI mitwirken

würden.

� Gerrit wird zu diesem Zweck die LAKs in Theo 3 für LAKs ansprechen, Nils

die Exp 1 Vorlesung, in der LAKs sitzen.

• Open Access (Bericht von Jörg):

� Der ZaPF spricht sich für die Idee des Open Access aus und ruft zur Unterze-

ichung einer Petition an den Bundestag auf.
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� Martin hat eine Mail formuliert, um diesen Aufruf an die Mitglieder des Fach-

bereichs weiterzuleiten. Sie lag vor, aber wird vor dem Versenden noch über-

arbeitet.

• AK Berufungskommission (Bericht von Markus):

� Der ZaPF fordert, dass bei Berufungen auch immer eine Lehrprobe in der Art

einer Grundvorlesung statt�ndet.

� Wir werden diese Idee an den Fachbereichsrat, vielleicht auch an die Ausbil-

dungskommission herantragen.

• ZaPF e.V.

� Der ZaPF e.V. ruft alle Fachschaften zu Spenden in der Gröÿenordnung 50

Euro pro Semester auf. Da wir keinen Haushalt haben, können wir dem so

nicht nachkommen.

� Bevor wir über Alternativen entscheiden, wird sich Nils genauer über die Ver-

wendungszwecke dieser Spenden informieren.

• Kontakt zu anderen Fachschaften

� Die TU Berlin war auf der ZaPF nicht vertreten und hat womöglich nur eine

wenig aktive Fachschaft

� Die HU Berlin wird die nächste Winter-ZaPF veranstalten und beginnt nun

mit der Organisation

� Das ist Grund, auf engere Zusammenarbeit mit beiden Fachschaften hinzuar-

beiten. Ein gemeinsames Tre�en wird angestrebt (z.B. Grillen oder Weih-

nachtsparty). Nils möchte auÿerdem die HU besonders kontaktieren, damit

sie uns zu ihren Orga-Tre�en zur Winterzapf einlädt.

Mitbestimmung in der Physik

Zur Information für neue FSI-Mitglieder hat Francis die Verwaltungsstruktur am Fach-

bereich, an der Uni, und in der studentischen Selbstverwaltung erläutert:

• Fachbereichsrat, Berufungskommissionen, Ausbildungskommission, Prüfungsauss-

chuss, Dekanat, Verwaltungsleiter

• Akademischer Senat, Kommission für Forschung, Kommission für Lehre, Präsidium

• AStA, StuPa, Fachschaftsrat

Fachschaftsrat

Es soll auÿerdem erneut eine Liste für die Wahl zum Fachschaftsrat gestellt werden. Die

Wahl �ndet im Januar statt. Zum nächsten Tre�en wird Gerrit Listen zum Ausfüllen

mitbringen.
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Erstifahrt

Gerrit berichtet, dass das Geld für die Erstifahrt vom AStA bei ihm eingetro�en ist und

er es auf das FSI-Konto überweisen wird.

Evaluationen

Einzelne Studenten sollen, wie schon geplant, an Dozenten des letzten Semesters her-

antreten und mit ihnen über die Ergebnisse der Evaluation sprechen. Wir haben uns

darauf geeinigt, zwei oder drei Studenten zu schicken, wovon einer die entsprechende Ve-

ranstaltung besucht und einer sie nicht besucht haben soll. Wir haben folgende Gruppen

eingeteilt, die das in den nächsten Wochen tun sollen:

• Exp 2: Sophia, Kamil, Jörg

• Exp 4: Finn, Jörg

• Theo 2: Marvin, Jörg

• Mathe 2: Jörg, Sophia, Kamil, (Olof)

• FKP: Brian, Jörg

• AMol: Martin R., Jörg

• Informatik: Brian, Jörg, Nils

Die jeweiligen Evaluationsergebnisse können in elektronischer Form bei Lori (laurenw@physik.fu-

berlin.de) angefragt werden.

Sprechstunde

• Finn und Nils sowie Jörg und Brian berichten, dass das neue Angebot bisher nicht

auf Resonanz stöÿt. Es wird der Erfolg des Konzepts in der derzeitigen Form

angezweifelt.

• Es soll der Versuch noch einmal für zwei Wochen laufen, und noch einmal Werbung

dafür gemacht werden:

� Ankündigung auf Homepage

� Plakat an Tür von Hörsaal 1A

Ausbildungskommission

Die Ausbildungskommission tagt am Mittwoch, den 18.11.2009 um 16:15 das erste Mal.

Die teilnehmenden Studenten wollen sich um 15:30 im Cafe XX zu einer Vorbesprechung

tre�en.
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